

LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA, Viernes, 30 de Agosto de 1929.

No. 2317

Persiste la inquietud en Palestina

Los periodistas mexicanos en Guatemala salen hoy de regreso a su país

Guatemala, 30.—Los periodistas mexicanos que viajan en un trimotor con el cual ha quedado virtualmente inaugurado el servicio de pasajeros entre México y Guatemala, partirán hoy con destino a la capital mexicana. Los periodistas mexicanos se muestran satisfechísimos de las múltiples demostraciones de simpatía y hospitalidad demostradas por el pueblo, gobierno y prensa de Guatemala. Anoche fueron obsequiados con un banquete al que asistió el Presidente de la República, el gabinete y miembros del cuerpo Diplomático, de los poderes y de la prensa habiéndose brindado por la prosperidad y cordialidad entre México y Guatemala.

Hay inquietud todavía en Palestina

Jerusalem, 30.—Toda la región de Damasco se encuentra agitada onjrp r cuenta también agitada por árabes que despiadadamente saquean las principales tiendas y lugares de provisión. También se han registrado choques más entre judíos y árabes de los cuales han resultado muertos siete de los segundos y cerca de veinte heridos.

El dirigible Graf Zeppelin saldrá probablemente mañana para Friedrichshafen

Lakehurst, 30.—El gigante de los aires, Graf Zeppelin, está siendo aprovisionado de gas azul para su travesía sobre el Océano Atlántico, que será comenzada probablemente mañana.

Los oficiales de Lakehurst no creen que el dirigible alemán salga antes de unos cuatro días

Lakehurst, 30.—Los oficiales de este puerto aéreo manifiestan incrédulamente su opinión acerca de la partida del Graf Zeppelin con destino a Alemania, alegando que el aprovisionamiento del dirigible no terminará sino después de hacerle algunas ligeras reparaciones que necesitan tiempo. Las condiciones del tiempo por el momento favorecen el vuelo caso de intentarse antes del domingo. La Oficina de Predicciones de Nueva York, informa que probablemente el tiempo cambiará de modo desfavorable en la semana entrante.

Continúa la calma en la frontera ruso-china

Un emulo de La Cierva

Berlín, 30.—Pugger Nancon, de origen polaco, joven de 25 años de edad está construyendo un aparato basado en los descubrimientos del inventor español La Cierva, pero anunciado que llevará innovaciones que le quitará probablemente la su prelación al autogiro de aquel inventor. El Sr. Nancon dice que espera tener terminado su aparato para principios de Noviembre cuando lo ensayará

Eminencias industriales austriacas visitarán Cuba

La Habana, 30.—Se anuncia que para el mes de Octubre, visitará este país un grupo de eminencias industriales de Austria con el objeto de estudiar los métodos de producción azucarera. Se dice también, que visitarán algunos países de Sur América donde harán estudios sobre lugares aparentes para la industria del azúcar.

El Graf Zeppelin no atravesará el Atlántico sin un previo y riguroso examen.

Nueva York, 30.—El Dr. Hugo Eckener, Comandante del Graf Zeppelin, ha dicho a los periodistas que no partirá para Europa sin hacer un riguroso examen a todo el dirigible, por haber estado sometido a fuertes abatimientos atmosféricos durante su lucha a través de las extensiones siberianas, de los tifones y huracanes en los mares.

Se rumora con existencia que el Sr. Ministro de Fomento ha dimitido

Así en Cartago como en esta ciudad desde ayer se rumora con existencia que el Secretario de Fomento, Lic. don Arturo Volio ha presentado su renuncia del alto cargo que desempeña, ligándose tal resolución con supuestas contrariedades que ha encontrado el funcionario en el desarrollo de sus planes de trabajo.

Saludo a los caballeros del vuelo Guatemala - Costa Rica

Ayer, poco después de las 17 horas aterrizó en nuestro aeródromo de la Mata Redonda, el hermoso y silencioso trimotor mexicano que ha hecho con la mayor bizarría el vuelo Guatemala-Costa Rica que pudiéramos llamar vuelo de sincera simpatía y de probada fraternidad.

En el galardón glorioso de Rodríguez y de Ellis, LA NUEVA PRENSA coloca reboante de regocijo como cuando se trata de legítimos triunfos propios, un ga-

Noticias de la situación Chino Rusa

Tokio, 30.—Durante 24 horas más no se han registrado encuentros en la región de Amur, lo que sigue acrecentando la idea reinante de que Rusia y China se disponen a entrar en nego-

Siguen sumándose protestas contra las proyectadas tarifas norteamericanas

Washington, 30.—El Presidente Hoover ha estado recibiendo numerosas protestas por la medida de tarifas. A la inconformidad doméstica, está unida la protes-

Las costas de El Salvador son azotadas por un huracán.—Llegada de los maestros costarricenses

San Salvador, 29 de Agosto.—En la rada del Puerto La Libertad las olas del mar embravecido arrancaron los tablones del muelle y parte de la línea férrea del mismo destruyendo la casa que la Agencia salvadoreña constituía para oficinas y habitaciones de empleados. Los vapores Cellina y Corinto no pudieron ayer desembarcar pasajeros ni mercaderías y correspondencia.

—Recopilanse precedentes de oficinas fiscales para presentar al

ciaciones de paz. El gobierno japonés ha recibido la nota del Departamento de Estado de Washington con la invitación a cooperar en el restablecimiento de la paz entre ambas naciones. El gobierno japonés contestará mañana también la insinuación inglesa.

ta de varios países e instituciones que la consideran del todo perjudicial a los negocios y a la inteligencia comercial entre Estados Unidos y otras naciones.

próximo Congreso el proyecto de creación de la oficina de Control, cuyo personal lo integrarán probablemente contadores extranjeros que estudian nuestros sistemas administrativos y contadores salvadoreños.

—Esta tarde llegaron los maestros costarricenses en visita de cordialidad y cortesía. Las autoridades escolares y asociaciones de maestros preparándoles agasajos.

Telégrafos

En la lancha Vallerriestra llegan a Puntarenas el Diputado Guido y el Comandante Mc Adam

Otras noticias importantes del Puerto

Puntarenas, 30

Amaneció aquí la lancha "Vallerriestra". Llegaron el Comandante de Plaza Coronel Mc. Adam y el Diputado don Juan Guido.

—Se ha ordenado el traslado de los reos de la Cárcel de Puntarenas a la Penitenciaría. El señor Secretario de Seguridad y el Juez del Crimen convinieron en que se llevarían a San Lucas provisionalmente por prestarse esta medida a la mayor facilidad en la tramitación de los expedientes. El traslado inmediato a San José trastornaría la defensa y buena marcha de los negocios por la forma de comisiones a autoridades judiciales de allí para las notificaciones y demás procedimientos legales en los juicios.

—Se pretende desalojar la cár-

Opinión de un Diario alemán sobre la evacuación de Renania

Berlín, 30.—El periódico Tageblatt interesado muchísimo en las discusiones de la Conferencia de estadistas reunidos en La Haya, anuncia que la adopción del Plan Young no estatuye si es requisito la evacuación para su vigencia o si la aprobación de dicho tratado debe ser previa a cumplir mandatos del Tratado de Versalles. La compleja definición que en la conferencia se le da a la desocupación renana, según el mismo periódico, no necesita sino el fiel cumplimiento de la promesa escrita hecha en dicho tratado.

La pesadilla alemana tocando a su fin

La Haya, 30.—La disposición conciliatoria de la última sesión consistió en el anuncio de la fijación de fecha para la desocupación de la Renania de parte de Inglaterra, Bélgica y Francia, lo cual es una demostración del espíritu de buena voluntad que ha reinado en las dos últimas asambleas. No se cree que Alemania sin embargo, se limite a armarse de paciencia hasta la ratificación del Plan Young en los parlamentos respectivos, por lo cual habrá que intentar inmediatamente una negociación entre Alemania y Francia sobre otros territorios de ocupación donde sólo incumbe a ambas naciones un entendimiento para resolver el mismo asunto.

Renania será desocupada inmediatamente

No quedan reos políticos en las Islas Marias

México, 30.—Grata impresión ha causado en todos los círculos de esta capital la noticia de que el Presidente de la República, Portes Gil, manifestó a la prensa que no quedaban reos políticos en las Islas Marias y que tratará de que las cárceles mexicanas sean desalojadas antes de terminar su período, manifestándose muy satisfecho de la tranquilidad existente en todo el país.

La región Renana será desocupada inmediatamente

París, 30.—Altos funcionarios del gobierno han declarado que las fuerzas francesas de ocupación desocuparán la región renana inmediatamente después que lo haga efectivamente Inglaterra y Bélgica, quienes prometieron solemnemente, en sesión plena, ayer, en La Haya, efectuarlo antes de 45 días.

Las actividades políticas en Brasil

Río de Janeiro, 30.—Siguiendo su curso, las actividades políticas han tomado nuevas fases intervinendo en ellas la estupenda cordialidad de dos de los más viejos y antagonistas grupos políticos por lo que se augura con bastante entusiasmo el triunfo del partido a que desde este mes quedarán identificados. Los campos quedarán definidos a partir del primero del mes entrante.

Comunicación entre Alemania y México

Berlín, 30.—Con magníficos resultados ha sido iniciado el tráfico comercial de comunicaciones entre México y la Estación doce de la Telfunken en Nauen.

La espada de Damocles sobre Tacna y Arica

Buenos Aires, 30.—El periodista canario José Dovar, quien recorre los países de Chile y Perú, ha regresado a esta capital manifestando que actualmente reina la más franca cordialidad entre aquellos gobiernos, pero que al igual de otros colegas suyos que han visitado varias poblaciones de los citados países, estima que las ineludibles legislaciones que deban ponerse ahora en vigor en las provincias por tanto tiempo, disputadas, traerán complicaciones dejando al futuro la confirmación de estas apreciaciones.

CORRESPONSAL

Neutralon y Neutralon con Belladona

(SCHERING)

Poderoso medicamento contra la hipersecreción, hiperacidez y las úlceras del estómago y duodeno. Se presenta bajo la forma de un polvo finísimo de color blanco, insípido, inodoro e insoluble en el agua en la que se forma una suspensión homogénea.

EL NEUTRALON (Schering) tiene la gran ventaja, sobre los otros preparados alcalinos, de no ejercer un efecto irritante sobre las glándulas pépsinógenas como ocurre en el bicarbonato de sodio.

Envases originales:

Cajas con 21 papelititos de 3 gramos, con cajita especial para bolsillo

De venta en las principales Farmacias

FRANK DE CASTRO y HNO.

Representantes para Costa Rica

Los Partidos y Agrupaciones políticas comienzan sus trabajos para la próxima Campaña Electoral

Trabajos realizados en algunas Provincias.- Como se integrarán algunas papeletas

Puede decirse ya, que los trabajos para la próxima elección de diputados están en todo su auge. Aunque no ha comenzado la campaña pública, todos y cada uno de los partidos aprestan sus resortes electorales, comienzan a poner en marcha su mecanismo, y a movilizar sus huestes de partidarios.

Donde se nota más pujante este movimiento es en las provincias, ya que la situación de San José es bastante compleja mientras no se vislumbra la posición que adoptará el Gobierno, o el Partido Unión Nacional, que para muchos significa la misma cosa.

En Cartago

La situación política en Cartago, tiene la característica especial de que se trata de elegir un solo diputado con su correspondiente suplente. Los trabajos realizados por los amigos de don Ricardo Jiménez, no han dado resultado satisfactorio y se considera que éste no ha de aceptar su postulación, aduciendo que falta de un grupo de diputados que disciplinados apoyaran su actuación en la Cámara, se exponería a ver fracasar sus iniciativas en la misma. Esta razón es la que se cree más poderosa para dar una explicación a la negativa de don Ricardo a aceptar su candidatura a diputado. Descartado el Sr. Jiménez Orearmino, no queda en Cartago, hasta el momento actual ninguna persona que cuente con un fuerte grupo de partidarios a no ser don Ricardo Rivera por quien sus amigos han venido realizando trabajos desde hace algún tiempo.

La candidatura del señor Rivera, pareciera ser la de más probabilidades, pero, según se nos informa, no hace muchos días se le invitó a firmar un compromiso por el cual se comprometiera a no atacar la tesis de los católicos

en el Congreso, cuando éstos volvieran a presentar el proyecto que hace poco tiempo rechazó la Cámara.

Esta proposición partió de un grupo que, capitaneado por algunos sacerdotes, han realizado fuertes trabajos electorales en aquella provincia. El señor Rivera no aceptó ese compromiso y es, indudablemente, le ha de restar bastante fuerza en la próxima elección.

Otro nombre que ha despertado simpatías en Cartago y que según se nos ha informado tendría posibilidades de éxito, sería el de don Abelardo Bonilla, el joven y distinguido escritor. En una reunión celebrada hace pocos días, a la que asistieron numerosas personas de lo más representativo de Cartago, se ofreció esa candidatura al señor Bonilla quien posiblemente, aceptará esa designación. La candidatura del señor Bonilla, tendría el apoyo de los reformistas, del numeroso grupo independiente que ha lanzado su nombre, y de la Juventud Nacionalista. Es pues un nombre que tiene muchas probabilidades de figurar entre los futuros diputados.

Esta, puede decirse, es la situación política de Cartago hasta la fecha, sujeta desde luego a los inesperados vaivenes de la política.

En Alajuela

En la ciudad y Provincia del Erizo pareciera que todavía están sin perfilarse los matices que tenga la próxima lucha diputadil.

Si hay una cosa segura, y es que don Aquileo Orlich, diputado

por esa Provincia, renuncia a su reelección, que tendría asegurada, dado el predominio de sus amigos y partidarios de San Ramón y otras localidades de la Provincia.

Como hay mucho reformismo en la Provincia de Alajuela, es seguro que ese partido ha de lanzar allí sus candidatos, caso de que la alianza con el Partido Unión Nacional no se realizara, pues de hacerse sería una papeleta con junta, lo mismo en esa que en todas las provincias.

El elemento ehandista, también está realizando sus trabajos y sueñan algunos nombres de los que han de integrar la papeleta. Entre ellos está el de un distinguido periodista y un abogado de aquella ciudad.

En Heredia

Heredia no ha dejado vislumbrar hasta ahora nada concreto si se separa la propaganda realizada en favor de una papeleta encabezada por el Ex Presidente González Flores.

Esta papeleta, que tendría posiblemente el apoyo reformista, de la Liga Cívica y de importantes elementos, es lo único que se perfila hasta hoy en el ambiente político de la ciudad de las Flores.

Guanacaste

La unión de los llamados "caciques guanacastecos" señores Urbina, Baltodano y Carrillo parece ser la que tiene más probabilidades de éxito en el Guanacaste.

Hay elementos que realizan arduos trabajos para confeccionar una papeleta que sea inde-

pendiente de la influencia de los señores citados, pero no es fácil que tenga éxito si se tiene en cuenta que el mecanismo de un partido, las ligazones políticas, influencias y amistades, es algo que no se improvisa y es imprescindible para el triunfo electoral. Así pues, la situación del Guanacaste es algo casi concreto como no se realice esa pretendida unión entre reformistas y carlistas de aquella provincia, cosa poco probable, según nuestros informes.

San José

Qué podríamos decir de San José? Ya hemos anticipado al comienzo, que aquí es donde menos se reflejan los trabajos electorales, que sin duda alguna se realizan diariamente. La cautela con que se mueven los políticos capitalinos, es casi una muralla impenetrable y resulta difícil atisbar la orientación que tomarán los asuntos políticos. Sin embargo, a título de simple cálculo peiodístico, si se puede aventurar una opinión, que desde luego no hay que considerar como muy cercana a la realidad.

Todo parece indicar en San José, que el Partido Unión Nacional, lanzará una papeleta que posiblemente tendría éxito.

Esta es la posibilidad más perfilada en el ambiente. En esa papeleta, irán tres reformistas, única base sobre la cual este partido escucharía sugerencias de unificación.

Los demás nombres es difícil vaticinarlos, pero esos tres reformistas, que en caso de lanzarse se una papeleta conjunta habrían de figurar en ella, si hay motivo para pensar que fueran, don Jorge Volio, don Juilo Padilla y don Luis Cruz Meza o algún otro nombre de prestigio en las filas reformistas. Posiblemente don Osías Castro o Mario Fernández Alfaro.

Un factor que ha de influir en la próxima elección

Las pasadas discusiones religiosas habidas en el Congreso, hay que admitir que han causado una fuerte reacción en el elemento católico, recalcitrante, y empeñoso.

En Cartago, declaradamente se ha propuesto a un candidato a la transacción de que firmando cierto compromiso, a que hacemos referencia, los clericales apoyarían su candidatura. Así se hará en casi todos los cantones de la República, pues se está trabajando en ese sentido fuertemente.

Hasta qué punto puede tener influencia ese nuevo factor? Eso lo demostrarán los hechos, así como estos cálculos nuestros, que solo tienen el valor de conjeturas hechas a base de movimientos y trabajos que pueden muy bien cambiar radicalmente antes de la elección.

SECCION DEPORTIVA

(A cargo de PLAYER)

EN CARTAGO

Durante los festejos Cívicos de Cartago se disputará en esa ciudad por eliminatoria, la "Copa Fiestas Cívicas de Cartago", entre los mejores "onces" nacionales de fútbol. Son cuatro los concurrentes: Libertad, Herediano, Cartaginés y Alajuela. Tres de ellos los conocemos muy bien pues sus capacidades futbolísticas muchas veces puestas a prueba son de gran valor. Del Cartaginés cabe hacer un párrafo especial porque retirado por mucho tiempo de las actividades no tenemos un criterio determinado sobre sus condiciones actuales. Sin embargo el "once" ha sido magníficamente integrado con nuevos y sobresalientes elementos. Hay en este sentido un movimiento regionalista en Cartago porque para jugar la eliminatoria el cuadro Cartaginés se reforzará con equipistas de su provincia de "calibre"; y no dudamos que habiéndolos en el Unión de Tres Ríos, Corsarios, Turrialba, etc., el "once" Cartaginés quedará muy bien integrado. Indudablemente Cartago plantará un buen cuadro que será el mismo con el que ingresará el año entrante al campeonato de primeras fuerzas. La eliminatoria de Cartago estará más que interesante y la lucha por obtener la Copa será heroica.

ELIMINATORIA FEDERACION

Más interesante que la anterior estará la eliminatoria organizada por la Federación para disputarse la Copa que ella donará y que se llamará COPA FEDERACION. La lucha será entre las primeras divisiones del campeonato o sea entre Heredia Alajuela, Libertad y Gimnástica. Pero hay que tomar en cuenta una cuestión que le da más interés y mayor mérito a

este torneo. Y es que para esos partidos tres equipos se refuerzan notablemente porque ya pueden participar por los jugadores castigados con los tres meses. Así el herediano recibirá tres refuerzos con Zamora, Coto y "Piapio"; con la Libertad jugarán "Pejivalle" y Porras; y con el Alajuelense Fernández, Abel Gutiérrez Chavarría y "Chivo" Abarca. De esta manera, mejorados los "onces" tan notablemente no nos atrevemos a presumir siquiera quien sea el vencedor de esa eliminatoria que posiblemente se iniciará el 15 de Setiembre, día de fiesta nacional.

ENTRENANDOSE

Es natural que los dos torneos que anteriormente detallamos hayan despertado en los club el deseo de entrenar sus primeros "onces" en una forma eficiente. Con ese objeto parecen haberse concertado para el domingo próximo dos interesantes partidos amistosos, de exhibición entre los "colosos" del fútbol. Uno se verificará en el Estadio y el otro en Heredia. En el Estadio jugarán las primeras divisiones del Cartaginés y la Libertad, con sus cuadros completos tal como se presentarán en la eliminatoria de Cartago. Igualmente los "cocos" Herediano y "Alajuelense" se medirán en Heredia también con sus cuadros completos. Este más que todos será un partido digno de verse y que llevará a Heredia gran cantidad de la afición nacional de fútbol. Indudablemente estas contiendas dan vigor y entusiasmo al deporte que se pone en movimiento, ya organizando sus "onces" ya sometiendo a un debido entrenamiento, en una palabra, haciendo verdadera vida Deportiva.

PARA LAS AFECCIONES DE LA PIEL
nada mejor que el
ACEITE VERDE



Para la Picazón de Brazos, Piernas, Pecho y Espalda
Preparado en la
Farmacia ESPAÑA
de LUCAS MORUA A.
(Farmacéutico)
CARTAGO

Las drogas heroicas

La idea lanzada por el Diario de Costa Rica el martes 27, me parece espléndida! Bendita sea la hora en que la mujer costarricense despierta y la dolorida madre, deja ver la profundidad de su pena! Ella, que tiene que pasar por tantos sufrimientos para darle vida a sus hijos, que con tantos sacrificios los cria y educa no puede ni debe permitir la labor inhumana y cruel que ciertos individuos hacen fomentando deliberadamente la destrucción de nuestra juventud, sin que a ello los mueva ningún sentimiento de animadversión sino simplemente la codicia vil! Qué triste espectáculo el de esos comerciantes que dotados de todas las facultades físicas e intelectuales no hayan encontrado entre las mil actividades que hay que desarrollar en una nación, otra más noble en que actuar, que la destrucción en una forma tan espantosa, de nuestra juventud! En Panamá castigan con 15 años de presidio a los contrabandistas de estas drogas y me pare-

ce que hay razón para ello, pues los homicidios que comenten son con todos los agravantes, pues a ellos no los mueve la venganza de una ofensa, ni los celos, ni el amor. Ellos actúan deliberadamente sobre seres que ni conocen, suministrándoles con toda calma y tranquilidad la droga que ha de ensombrecer sus cerebros y aniquilar cuanto de noble hay en el ser humano, debilitando a la vez sus organismos hasta sucumbir, después de haber pasado por un calvario a los que los rodean y privando del contingente de su trabajo a la sociedad.

Sí, unámonos, la Sociedad Cultural de la Mujer invita a todas las madres a que entren a formar parte de ella.

Guerra contra esos comerciantes! Curación para sus víctimas! Los evapores de esas drogas deberían ser desterrados!

Lydia Fernández
Apart 42

Tenga crietrio propio...

No se deje llevar por lo que le digan de bueno, respecto a esas IMITACIONES DE MADERAS QUE HAY

Desengañese!!

Si usted necesita construir una BUENA CASA, nada le podrá dar el resultado de las

Maderas escogidas del Pacífico

LA EXPERIENCIA DE LOS AÑOS ASI LO HA DEMOSTRADO PALPABLEMENTE

Sabe usted dónde encuenta un gran surtido de ellas?

En el Aserradero y Depósito

DE RAMON LEON HIJO

SE ASERRA MADERA A PARTI CULARES A PRECIO MAS ECONOMICO — TELEFONO 3032 —

GARAGE Teléfono 3128
Noé Alfaro

SOCIALES Y PERSONALES

A CARGO DE GUILLERMO TRISTAN

Apartado 357.—Teléfono 3483

NATALICIOS

Lo celebran mañana doña Elenita Alvarado de Barrionuevo, señoritas Cecilia Yglesias N., Estelita González Ramírez, señores don Remigio Carranza González, Presbítero don Castor Born, Presbítero don Rosendo de Jesús Valenciano, don Manuel Antonio de la Guardia Mata, y don Juan María Solera Oreamuno.

RECORDATORIOS

Cumplen años mañana de haber fallecido, doña Julia Mora de Suñol 1924, doña Mariana Aguilar v. de Zaldívar, 1904, señoritas Paulas Arriola Bonilla, 1900, María Teresa Silva, 1913, señores don Ramón Esquivel Mora, 1897, don Jaime José Ramírez 1898.

TEATRO NACIONAL

SABADO 31 DE AGOSTO

GRAN CONCIERTO MUSICAL

SOLOS DE VIOLIN por el artista nacional

PEDRO VILA

acompañado al piano por doña

MARITA O'LEARY DE HINE

Véanse Programas

Labores de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida

En la noche del lunes pasado se efectuó la reunión semanal de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida, la cual presidió el Lic. don Ricardo Fournier, con asistencia de don Adán Peltal, Secretario; los Vocales don Guillermo Tristán, don Salomón Alcázar, don Ezequiel Muñoz, don Salvador Villar, el Fiscal don Alejandro Salazar y el Tesorero don Alberto Aragón y el Agente de San José, don Jesús Romero.

Hernández, Odilia Arias de Corea, que cotizarán con ₡ 1.00.

Justo Rivera Zúñiga, Wenceslao Rodríguez Calvo, María Valverde de Rodríguez, Luis Vargas Chaverri, Víctor Chaverri Argüello, Elisa Salaza de Miranda, Rafael de la O., Abigail Morux de Solera, Antonio Alfaro, Jesús Miranda, María del Rosario Méndez de Campos,

De Heredia

Hernán Arguedas K., Julia que cotizará con ₡ 1.00.

Flores de Solera y don Ramón Solera Zamora, que cotizarán con ₡ 2.00.

Pedro Viquez Avendaño, María Campos de Yanarella, Vicen Juan Rafael Contreras Calvo, Graciela Parraguier de Contreras, María Luisa Villalobos de Martínez, Primo Campos Chaves, Luisa Arroyo de Solano, Esperanza Martínez de Bonilla, Eloisa Chanto de Campos, que cotizarán con ₡ 0.50.

Defunción y adelanto

Se recibieron los documentos de la defunción de don Ramiro Soto G., vecino de Atenas, dueño de la póliza 2869, que cotizaba con ₡ 2.00 y que falleció el 11 de los corrientes y se aprueba el adelanto hecho por la Tesorería a su endosataria doña Rosarito Ovaes de Soto por ₡ 500.00.

Endosos

Se toma razón de los endosos siguientes:

María Ester G. de Salas, dueña de la póliza 2884 a su esposo Rafael Salas Madrigal.

Flavio Villalta Retana, dueño de la póliza 2529 a sus hijos Flavio y Angel Delio Villalta Ch.

Apolonio Brenes Q., dueño de la póliza 722 a su esposa María Peralta de Brenes.

María Isabel Ramírez, dueña de la póliza 1564, a sus hijos Jesús, Dolores, Isabel, Marco Tulio y Josefa Ramírez.

José María Hernández R., dueño de la póliza 297, a su esposa Cristina Trejos de Hernández, y ésta que es dueña de la póliza 377, a su marido.

Cancelación de endosos

Se atiende de conformidad la solicitud de don David García Gómez, vecino de Heredia, dueño de la póliza 2049, para cancelar el endoso que existe en favor de su esposa Ramona Varela.

Médico en Juan Viñas

Se autoriza al Agente en Juan Viñas don Israel Blanco, para que solicite del Doctor Roirivant, médico del pueblo, las certificaciones médicas de los que deseen ingresar a la Sociedad.

INGRATITUDES PATRIAS

(EL CASO DE BOLAÑOS)

Hace muchos años, siendo Director del Liceo de Costa Rica el muy ilustre maestro don Juan Dávila, conocí en ese colegio a un alumno de los grados superiores: Tobias Bolaños, joven domingüero de claro talento y admirable valor que lo denotaban sus ojos de mirada penetrante y su nariz como pico de águila.

Vino por entonces a Costa Rica un aviador francés, llamado si mal no recuerdo Mario Tercé, quien más afortunado que su antecesor en visitarnos, el americano Jepshe Seligman, cautivó con sus acrobacias aéreas en su monoplano de marca Blériot la atención y el interés del público costarricense.

Fue de las proezas de Tercé donde germinó en la mente de Bolaños la idea,—pasión que aún perdura en el muchacho—de hacerse aviador de volar con extraño presentimiento de lo terreno en su patriamisma. Y, Bolaños no estudiaba ya. En su mente la ilusión del vuelo fue como una flecha clavada por mano poderosa. Ya sus libros no tenían importancia para el colegial antes estudioso.

Recuerdo cómo un día, en uno de los ratos de asueto reglamentarios en el Liceo, el hoy triste pero glorioso aviador nacional,—lease mejor: francés,—hablaba en el corrillo de sus camaradas, de su proyecto: irse a Europa a estudiar la aviación para luego venir a Costa Rica y prestar sus servicios a su patria. Era tal la vehemencia de sus frases; hacía tal mímica al contar sus múltiples anhelos, que uno de los profesores, cuyo nombre me reservo por respeto y por haber sido el "agorero" que profetizaba la desgracia de Bolaños, le dijo en tono burlón, fingiéndole cariño: "Pero, amigo Bolaños: cuidado con elevarse mucho, porque podría caer y romperse una pierna".

Cuán lejos estaba aquel pobre profesor de imaginarse que sus frases fueran la sentencia maldita y gloriosa del muchacho!

Partió el alumno para Francia; ingresó en la escuela de aviación; se tituló de piloto; y, al estallar la guerra que ensangrentó la Historia, el gobierno francés le hizo el honor insigne de ocupar sus servicios como soldado de los aires en lucha contra los pilotos alemanes. Y, vino el momento de gloriificarse y glorificar a Costa Rica: aquel valeroso costarricense, en el fragor de la batalla, cumpliendo una peligrosa misión de honor, fue alcanzado por las balas enemigas: rotas las alas de su aérea máquina de muerte, se desplomó hacia tierra, teniendo el piloto que hacer mil proezas para evitar la caída en el campo enemigo. Y aterrizó en tierra francesa. Herido gravemente, casi sin conocimiento, tuvo el gesto heroico de vivir a Francia, y elevar su corazón y pensamiento a su amada Costa Rica. Su bravo gesto le conquistó la gloria. Fue condecorado y asistido como un príncipe; tuvo varios médicos de cabecera; luego lo pensionó el gobierno francés, y, su gesto de heroísmo lo publicó la prensa de muchas partes, inclusive la de Costa Rica. Lo que se le restó a su cuerpo,—pues hubo necesidad de que le amputaran una pierna,—lo conquistó en ho-

nor. Regresa a su nación el aviador: no recuerda si el Gobierno de su patria saliera a recibirle con trompetas y tamboriles; posiblemente no. Lo que sí está fresco en la memoria de todos los costarricenses es el sinúmero de desdenes e injusticias que como cosecha de su labor ha recibido nuestro compatriota del gobierno y pueblo de Costa Rica.

Cuántos extranjeros han sido mejor pagados! Tercé, por su impericia rompió su máquina aérea, y se le obsequió una nueva que, pos cierto, se dijo que llegado a Francia le borraría el rótulo de "Costa Rica", con que fue bautizada; Masterson, el héroe del globo, recogió sendos pañuelos colmados de dinero; Venditti; los aviadores de la Zona del Canal, todos han sido bien agazajados en nuestra patria. Hay que recordar el recibimiento que se les ha hecho a Linbergh, a Fierro, a Vietyz, etc.

Pero Bolaños; el aviador domingüero, a quien debe Costa Rica una sagrada deuda de gratitud, ese, no ha merecido los favores de sus conciudadanos. Mientras tanto, un hermoso aeroplano está a la intemperie en mitad de la Sabana, expuesto al sol y al agua y a ser desmenuzado por las gentes o los vientos; sin piloto que pueda manejarlo y hacerlo medio de transporte de correspondencia hasta nuestros más remotos rincones de la república, Bolaños no ha tenido siquiera la oportunidad de ocuparlo como simple pasajero y anda errante, nostálgico y decepcionado de su patria y sus compatriotas, buscando otros más gratos horizontes, loco sí, como lo hemos calificado los Longinos de Costa Rica, pero loco de un ideal, ansioso de un manicomio de azul, de altura y claridad donde poder, en su demencia, embriagarse de luz y contar sus tristezas al sol y a las estrellas. Y ahora se va; talvez a México encuentre lo que no ha encontrado en sus paisanos: carozón, justicia, gratitud. Talvez en México, como en el Campo de Aviación de Cocosolo, si sea aviador; en este último lugar, cuando hizo el último viaje a Europa, se le confió un avión con el que hizo un hermosísimo vuelo de algunas horas, sin defecto alguno, y del cual dieron cuenta los periódicos nacionales. Ya nadie lo recuerda?

Iría al suelo mejicano, ya que en Costa Rica el peso de la envidia y la injusticia no le permiten a sus alas poder hender el azul del cielo nacional y llenar con la extraña musicalidad de sus motores el combo firmamento.

Y volverá volando el aviador Bolaños. de esto estoy muy seguro. Dendrá sobre los Andes, altísimo y fuerte como un cóndor gigantesco.

Quién sabe si,—así como ahora se le deja marcharse del país sin permitirle siquiera sus servicios en bien de Costa Rica,—para mayor vergüenza y vituperio no le vaya a ser prohibido cuando vuelva, el aterrizaje en el suelo de su patria!

EL CISNE AZUL.

Escasú, 25 de Agosto de 1929

SAN JOSE ATHLETIC CLUB

DOMINGO 1º DE SETIEMBRE

De 4 y 30 a 7 p. m.

Té Danzante

ORQUESTA REPETTO

FECHA MATRIMONIAL

La celebran mañana, don Francisco León Páez y doña Angela Zúñiga R., 1912; don Gonzalo Pinto y doña Clotilde Saborio Gonzalez, 1919; don Mariano Fernández M. y doña Amelia Vargas R., 1912; D. Ramón González Hernández y doña María Luisa Calvo, 1903, don Adrián Espinoza y doña Hilda Quirós, 1924, don José Fermín Meza y doña Nelly Rodríguez, 1925, don Ni comedes Jiménez y doña Evangelina Jiménez, 1925

PARA NEW ORLEANS

En el ordinario de mañana saldrán de esta capital, con destino a Limón, el joven don Ernesto Venegas y su señorita hermana Haydee, quienes embarcarán el domingo próximo para New Orleans. El joven Venegas vino hace algunos meses con el fin de pasar sus vacaciones al lado de la familia y al regresar a las aulas Universitarias, lleva consigo, en vía de paseo, a su señorita hermana. Deseamos a los estimables viajeros una feliz travesía.

PARTICIPACION

Don Patrocinio Carmona y su señora esposa doña María G. de Carmona, nos participan el próximo matrimonio de su hija la señorita Trinidad, con el señor don Alfredo Ramírez R. Los padres del novio don Ismael Ramírez y doña Clara R. de Ramírez, nos hacen la misma participación. La ceremonia se oficiará a las 6 y 30 a. m. del próximo 2 de Setiembre en la Parroquia de La Merced, y después pasarán los nuevos esposos e invitados a un café en la casa de los padres del novio. Da mos gracias por las esquelas recibidas y deseamos ventura al nuevo hogar.

Parroquia de la Dolorosa, se impartirá la bendición nupcial al Sr. don Jesús Chavarria R. y la señorita Adelia Avila M., quienes serán apadrinados por don Francisco Avila y doña Rita de Avila; don Arturo Fonteca y señorita Angélica Vargas; don Carlos Luis Jiménez y señorita Marta Rivera, don Andrés Martínez y señora doña Teresa de Martínez, don Miguel Roldán y señorita Alicia Arias, don Antonio Avila y señorita Emilia Avila.

Después de la ceremonia, será servido un café en el Hotel Metrópoli. Saludamos a los nuevos esposos y deseamos todo genero de venturas al nuevo hogar.

EL TRISTE ANIVERSARIO DE HOY

En la Capilla del Colegio de Nuestra Señora de Sion, en la mañana de hoy, con ocasión del primer aniversario del muy sentido fallecimiento de doña Elza de Nolte, la joven dama que trasapó a la vida eterna la jos de la patria querida, en donde su memoria vive aun entre las personas que le estimamos.

Fue allí, bajo el techo del Colegio de Nuestra Señora de Sion, donde recibió ella los prestigios que le hicieron distinguirse en el ambiente, de donde salió para dirigirse a los Estados Unidos a continuar sus estudios, en donde, en la mañana de hoy, se anudaron los pensamientos de recuerdo hacia su memoria, y nos otros, al recordarle en esta dolorosa fecha, transmitimos nuestro sentimiento a su esposo Mr. Henry F. Nolte y sus niños, haciéndolo extensivo a su familia en esta capital.

CATRES DE HIERRO
Siempre un inmenso surtido a su disposición
"CICLO CLUB"

LA BODA CHAVARRIA
AVILA

A las 7 horas de mañana, en la

La OVOMALTINA

nos ayuda a mantenernos sanos, incluso bajo la influencia de un clima abrumador.

La Ovomaltina se vende en latas de 250 y 500 gramos, en las farmacias y buenas casas de artículos alimenticios.

Únicos concesionarios:
THE COSTA RICA MERCANTILE Co.
Apartado 19
SAN JOSÉ



Nuevos decomisos de la Lotería de Panamá

Fue ayer un día de actividad para decomisar números de la lotería de Panamá. La campaña que ahora se hace es efectiva y creemos que no escaparán a la mirada de los detectives, los que infringen la ley.

En la Estación del Atlántico, un sujeto ofrecía billetes a los pasajeros. Fue denunciado por un particular a la policía, y conducido a la detención se le encontraron cuatro números enteros y unos pedazos.

Poco después del medio día, una mujer, de quien se sospechaba ven-

ir a la lotería extranjera simulando su negocio con la del país, cayó en un lazo que hábilmente se le tendió y se le decomisaron varios pedazos. Un jovencito que llegó en su defensa fue también objeto de decomiso de números, que le había dado la procesada para la venta.

Total, tres aprehensiones en pocas horas, lo que muestra que la Junta de Caridad y las autoridades han entrado en nuevas actividades de persecución.

Mañana se reúne la Junta Progresista del Barrio México

Los vecinos del barrio México, con un admirable espíritu ciudadano, han estado manteniendo su Junta Progresista que ha realizado algunos trabajos de verdadero interés para aquel barrio.

Recientemente, construyeron un buen trecho de aceras, han intervenido en todo lo que ha significado limpieza y ornato de sus calles, así como acondicionamiento de cañerías y arreglo de pajas de agua, con la general satisfacción y provecho de ellos mismos.

Mañana celebran una nueva reunión, en la cual tratarán asuntos interesantes relacionados con las necesidades del barrio. La reunión será en el edificio de la Escuela Republicana Argentina.

PAPEL TAPIZ
Bellísimos dibujos a precios bajos en el "CICLO CLUB"

EFEMERIDES

Agosto 31

1815.—El Gobernador de Nicaragua, Fray Nicolás García Xeres, concede los antiguos almacenes de la factoría de tabacos de la ciudad de San José para la instalación de la nueva casa de enseñanza "Santo Tomás de Aquino" hasta que se fabrique el local para ella.

1843.—La asamblea constituyente, declaró la libre introducción de las imprentas del Estado a todos los que quisieren publicar sus pensamientos, introduciendo a la vez reformas a la ley de imprenta existente en la fecha.

1867.—La Municipalidad de San José, por indicación del Ingeniero don Angel Miguel Velázquez, y después de diferentes estudios, señala el terreno sito en la parte alta del Este de la población, para la construcción de los tanques, que surtirán de agua a la cañería de la ciudad, aprovechando el caudal de la "saca" que venía desde el Torres, por cauce abierto.

1885.—La comisión liquidadora de los reclamos contra el Fisco termina sus funciones después de haber calificado y pagado todos los créditos que se presentaron provenientes de la guerra contra Barrios.

1885.—Zarpa de Puerto Limón para Nueva York el vapor "Ailsa", llevando un cargamento de 12,128 racimos de bananos, primera fruta que se exportaba de

Costa Rica y que causó asombro en los mercados neoyorquinos.

1901.—Los boletines publicados de Palacio Episcopal, anuncian la gravedad del Ilustrísimo Señor Obispo de Costa Rica Dr. don Bernardo Augusto Thiel, y piden a los fieles se imploré por la salud del Prelado.

ES UN SOLO CAMINO....

Para conseguir la cura radical del ASMA no hay mas que tomar la

LOBELYNE CHARRON

Tomarla es curarse

De venta en todas las Boticas

Agentes: BOTICA SOLERA

Mañana en el T. Nacional



Pedro Vila Rivera

El artista privado de luz que arranca a las cuerdas del violín las más dulces melodías

Nosotros hemos tenido una emoción dolorosa, una impresión extraña, cuando a nuestra alma llegó el sentir de una de tantas amarguras humanas; pero gracias a ella también cayó el rocío del arte, que invadió nuestro ser y supo elevarnos en gratas delicias.

Un día fatigoso, de trabajo, cuando se imponía a nuestra labor el descanso, vino éste con la agradable visita que recibí de don Emilio Vila, acompañado de su hijo Pedrito. Fué en las horas primeras de la noche del miércoles pasado.

Privado de la vista el joven a quien con tanta simpatía miramos a nuestro lado, arranca a las cuerdas de su violín la luz del alma, interpretando los más difíciles pasajes de reputados autores como J. B. Viotti, Dardla, Bach, Schumann, G. Saint-Saens, Handel.

Longino Soto Guardia, tomó a su cargo la educación artística del joven Vila, y sus esfuerzos, altamente meritorios, han sido fructíferos por que en el alma del discípulo, vedada a la luz de la vida había la luz del arte, del sentimiento, que transforma con sus armonías en torrentes de destellos que llegan al alma y la elevan más allá de estos campos miserables del dolor humano.

En nuestra presencia, el artista

tomó su violín y pulsando las cuerdas nos deleitó con difíciles pasajes elevó nuestra alma y le admiramos en su esfuerzo y constancia para aprender sin conocer visualmente la escala musical, todo el poema con que ha nutrido su cerebro, privilegiado en talento.

La visita nos fue agradable, y por eso nos place extraordinariamente anunciar el próximo concierto que mañana sábado, en la noche en el Teatro Nacional ha de efectuar acompañado al piano por doña Marita de Hine ejecutando el siguiente programa:

PRIMERA PARTE

- Sonata IV G. F. Handel.
- Elegeri (Op. 35) A. Bazzini.
- Gavotte, Bach-Kreisler.
- Concierto en La menor, Vivaldi-Nachez.

Intermedio

SEGUNDA PARTE

- El Cisne, G. Saint-Saens.
 - Minueto, L. Boccherini.
 - Traumerei (Rêverie), R. Schumann.
 - Air, Johann L. Bach.
 - Vision (Op. 28), Franz Drdla.
 - Concierto No. 23, J. B. Viotti.
- Nosotros anticipamos al señor Vila, un éxito pleno en su concierto de mañana.

Teléfono 3022 GARAGE VIVES

Hoy salió para Europa el Arzobispo Monsenor Otón Castro

En la mañana de hoy, en tren especial, partió para Limón el arzobispo Monsenor Castro que va a Europa con el fin de realizar una visita a su Santidad en Roma. A la estación acudieron a despedirle numerosas personalidades y público, consti-

tuyendo una manifestación de cariño y simpatía hacia su personalidad.

Las campanas de algunos templos repicaron en señal de despedida a monseñor, a quien deseamos un viaje feliz y una agradable estancia en la ciudad eterna.

Un delincuente menor de edad a quien los padres no buscan

Ayer pasó por las inmediaciones de LA NUEVA PRENSA el señor Agente Principal de Policía de Salubridad, Lic. Zeledón Alvarado, acompañado de su Secretario el señor Meneses. Llevando al menor de edad Juan Badilla quien habiendo sido detenido por encontrarse fumando cigarrillos de marihuana estaba en la Penitenciaría sin que sus padres o encargados se preocuparan por

su situación.

El señor Agente salió con el menor para localizarlos. Habiendo pasado por casualidad la que había sido maestra del muchacho, al enterarse de lo que ocurría dijo: Yo le enseñé otras cosas pero no a ingerir esas hojas horribles.

Después supimos que la madre del niño es la señora Flora Mejía.

En pro de la candidatura de Don Tomás Soley

Hoy fuimos informados de que próximamente celebrará una reunión el grupo Renovación Nacional, en la cual tratará de su actuación en la próxima elección de diputado, así como de su organización para trabajar

por la candidatura de don Tomás Soley Güell.

Se aprovechará la llegada del eminente hacendista, para reanudar los trabajos por su candidatura, así como la organización definitiva del partido.

La próxima reunión será el martes, según se nos ha informado, y a ella asistirán numerosos caballeros que han manifestado sus simpatías por la tendencia del grupo.

INODOROS "MADDOCK"
Tanque alto y bajo más baratos en el "CICLO CLUB"

TRAUBE
La cerveza sin rival

TRAUBE
La cerveza sin rival

OBSEQUIOS DE NAVIDAD

Teléfono N° 2378— Apartado N° 1064.

OBSEQUIOS DE

EDUARDO L. FERNANDEZ

LA INDIA

A SUS CLIENTES

- 1er. Obsequio Un juego de loza completo para comedor Valor ₡ 300.00
- 2o. Obsequio 200 colones en efectivo
- 3er. Obsequio 100 colones en provisiones.
- 4o. Obsequio 75 colones en efectivo
- 5o. Obsequio Una caja de vino blanco Haut Sauternes. Valor ₡ 70.00.
- 6o. Obsequio 50 colones en efectivo
- 7o. Obsequio Un valioso juguete para niño.
- 8o. Obsequio 25 colones en efectivo.

Estos 8 OBSEQUIOS se harán en 8 sorteos en LA INDIA el 24 de Diciembre próximo a las 10 p. m. a presencia de los interesados.

PIDA AL EMPLEADO UN TIQUETE POR CADA COLON QUE COMPRE AL CONTADO.

Los números favorecidos se publicarán en los Diarios y deben ser cambiados antes del 31 de Marzo próximo. Los OBSEQUIOS serán exhibidos en las ventanas de LA INDIA.—San José, Agosto de 1929.

CADA COLON QUE USTED NOS COMPRE LE DARÁ DERECHO A UN CUPON

Mayor número de estos cupones le darán a usted, mayor oportunidad para obtener nuestros valiosos regalos.

ALCALDE DE TURNO

Al Alcalde Primero de lo Penal don Nelson Chacón, que vive 150 varas al Norte de la Iglesia de Carmen corresponde por turno instruir sumaria por los hechos delictuosos que puedan ocurrir de las 11 a. m. del 31 a las 8 a. m. del 2 de setiembre.

El Juez Primero de lo Penal, GUTIER

TIPO DE CAMBIO

New York	4.005%
Londres	19.45
París	0.159
España	0.595
Italia	0.212
Suiza	0.774
Bélgica	0.558
Berlín	0.9612
Amsterdam	0.1.615

NUMEROS DE ADUANA EN EL MES DE AGOSTO

En el mes de agosto salieron de la Aduana Central 45,086 bultos con peso de 2,702,056 kilogramos correspondientes a 1620 pólizas y con producto de ₡ 839,994.09.

Para todo pedido de Flores llame al teléfono 2233

Cuenta con selecto personal y un gran surtido de flores

Despacho: Pie de Cuesta de Moras

OCTAVIO LOAIZA

En un saco de alpiste, en la Aduana Central, descubriose una caja conteniendo extracto de helecho macho

Desde ayer tarde circuló la noticia de que en la Aduana Central al romperse por casualidad un saco había sido descubierta una caja que se había tratado de ocultar entre el alpiste que ese saco contenía, y que no se trataba si no de un contrabando de drogas heroicas. Como tanto se habla ahora de ese problema del opio y demás nocivos alcaloides, que se reviste de aspectos de tanta gravedad, no quisimos dejarnos impresionar por los primeros rumores y esperamos la mañana de este día para tratar de saber qué era lo que en verdad ocurría.

Hoy por la mañana supimos que en verdad en un saco de alpiste los señores Oscar Soto y Gabriel Martínez, trabajadores de ese establecimiento habían hallado una caja de pino bien cerrada, y que dieron inmediatamente cuenta del hallazgo a sus superiores.

La casa a que venía dirigido ese saco es la Botica Francesa.

Lo que nos dijo el Administrador de la Aduana Señor Bonilla.

Conversando acerca de este suceso con el Administrador de la Aduana señor Bonilla nos manifestó que efectivamente había sido encontrada una caja dentro de un saco de alpiste, y que creyendo que serían drogas heroicas, como lo temían los demás, había enviado su contenido a don Elías Jiménez Rojas para que este lo examinase, y que ese señor había dictaminado que se trataba de un remedio para lombrosos.

El señor Bonilla nos mostró la ca-

ja, y ordenando que fuese abierta vimos en ella unos frascos cuya etiqueta dice Extracto de Helecho macho, 250 gramos, originario de Hamburgo.

Esa droga paga un aforo de ₡ 10. el kilogramo, si no estamos mal informados, y su ocultación en esa forma podría dar pábulo a la sospecha de que se trataba de una treta contra los intereses fiscales; pero esto no es de suponer porque según dice el señor Bonilla sólo un saco de alpiste vino, es decir, una sola caja que a lo sumo puede contener un kilogramo.

—Es normal en las prácticas aduaneras permitir que mercancías de esa naturaleza entren en sacos de alpiste o de otros artículos similares? preguntamos al señor Bonilla.

—Sí, contestó, si en el pedimento se declara. Declarado o pedido en esta forma puede cualquiera introducir aun opio, si para ello cuenta con la licencia respectiva.

Mucho agradecemos la atención del señor Bonilla, rogándole que crea que nuestra intervención sólo obedece al deseo de aclarar rumores que dejados al azar en la corriente anónima toman aspectos muy distintos. Las facturas muestran la absoluta licitud de este pedido.

Ya escrito lo anterior tuvimos el gusto de recibir la visita del señor Oreejuela, quien nos mostró las facturas consular y comercial en las que está expresamente especificado que en el saco de alpiste venía la droga mencionada, o sea el helecho macho.

El Proyecto de Tratado Comercial con Francia es inconveniente para los intereses costarricenses

A cambio de un problemático favor a nuestro café, la Nación habría de prescindir de los impuestos sobre artículos de lujo que son los que deben estar gravados fuertemente

Hemos conversado con una persona verdaderamente entendida en asuntos de fianzas y tarifas aduaneras, y le hemos preguntado su opinión sobre el tratado comercial que alguien ha propuesto que nuestro país firme con Francia.

Ese tratado—no ha respondido ese caballero—desde luego es inadmisiblemente porque sería ruinoso para el país. La exportación de Costa Rica a Francia es casi nula, pues sólo se exporta una reducidísima cantidad de café. Franca no es un buen mercado para nuestro primer producto. Allí solo se consumen las segundas clases y en una mínima proporción: las de superior calidad. Estas son importadas de Inglaterra directamente, y por mucha propaganda que hiciera, no se conseguiría alterar esta norma del comercio francés, de suyo conservador ni los gustos de los consumidores acostumbrados al café barato.

Conquistar un nuevo mercado de café sería el ideal para Costa Rica, pero si alguno hay que no es fácil conquistarlo, es precisamente el de Francia por las razones apuntadas. Allí se consume café barato, café del Brasil, y el nuestro en tan pequeña cantidad que no justifica una importación directa. Así se produce el hecho de que el café costarricense que consume Francia sea llevado de los mercados ingleses y muy raras veces directamente de nuestro país.

—Y usted no cree que con una activa propaganda nuestra parte se pudiera cambiar esa situación?

—Ya he dicho a ustedes mi opinión a ese respecto. Es difícilísimo hacer cambiar el gusto de todo un pueblo que se ha acostumbrado a consumir segundas clases, y más todavía, acostumbrarlo a que pague precios más altos. Esa sería una enorme labor que habría que hacer allá, y no creo que nuestro país la hiciera, ya que tan propensos somos a descuidar nuestra propaganda.

—Por otra parte, compensaría ese beneficio problemático, lo que el país concedería en caso de hacerse efectivo ese tratado comercial?

—Es seguro que no, y voy a ex-

plicarles a ustedes mis razones.

Los artículos que Costa Rica importa de Francia, son exclusivamente de lujo. Champañí, sedas, perfumería, objetos de tocador y modas. Estos artículos, que no consume el pueblo porque están fuera de sus alcances, y que desde luego no son de primera necesidad, son los que todo país bien equilibrado debe gravar con sus mayores impuestos.

Es un impuesto que paga directamente el rico, el capitalista, que lógica y humanamente es quien debe subvenir en mayor escala a los ingresos fiscales, ya que es el que realiza negocios y el único que puede hacerlo.

Esto que les estoy diciendo, son generalidades que sabe todo estudiante de economía política, pues son normas generales en todos los países. Basta consultar cualquier arancel del país que ustedes quieran.

Hay otra circunstancia en este caso. Estados Unidos, España y alguna otra nación, tienen con Costa Rica el tratamiento de "nación más favorecida" en cuanto a tarifa de aduanas.

Contratando con Francia una rebaja de tarifas a sus artículos, vendría de inmediato una solicitud de esos países a la que habría que acceder en cumplimiento de esa cláusula. Aceptada en los tratados con esos países. España tendría rebaja para sus vinos generosos, y una serie de artículos que hay con un importante ingreso a nuestras arcas fiscales; Estados Unidos haría lo mismo, en cuyo caso no podría negarse el país legalmente; y sería suprimir de golpe y porrazo, el sesenta por ciento de nuestros ingresos en concepto de arancel.

Eso es lo que traería el firmar un tratado comercial con Francia, concediendo a ese país una rebaja en los aforos, a cambio de una protección

a nuestro café que, como ya he dicho, me parece sin ningún resultado práctico.

Mucha falta hace que nuestros hacendistas se fijen en estos aspectos, aunque soy de opinión que ese proyectado tratado comercial no ha de prosperar aquí, pues nadie mejor que

nuestro ministro de Hacienda ha de conocer este aspecto de la cuestión que antes es del conocimiento de un mediano estudiante de economía política. Dimos las gracias a nuestro interlocutor por sus informes que desde luego consideramos muy documentados e interesantes.

El Señor Ministro de Colombia manifiesta que a ningún colombiano debe molestarle que se discutan con alteza de miras las cuestiones de su patria

Las opiniones del escritor Bartolomé Soler son respetables como expresión de un criterio sinceramente expuesto

En un diario de la mañana se publica una nota por la cual se deja entrever que las opiniones que con respecto a Colombia hiciera públicas el famoso novelista Bartolomé Soler, habían causado mala impresión en la respetable colonia de aquel país hermano.

Nada más lejos de la verdad según pudimos comprobar en conversación sostenida con el señor Efraim Delvalle, cónsul de Colombia en nuestra patria que nos manifestó lo siguiente:

—Tengo encargo del señor General don Faraón Portúz, Ministro de mi patria, de comunicar a ustedes su opinión con respecto a lo publicado sobre Colombia por el famoso escritor don Bartolomé Soler.

Pareciera desprenderse de la nota publicada en un diario de la mañana, que las opiniones del citado escritor hubieran causado mal efecto en nuestra Colonia.

No hay ningún motivo para ello. Por el contrario, lo mismo el señor Ministro, que los demás miembros de la Colonia, estamos predispuestos a escuchar respetuosamente las opiniones que se expresen sobre nuestra Patria. Cada uno es dueño de pensar y de expresar ese pensamiento libremente.

Es la condición de nuestra prensa, libre como la de cualquier otro país, y acostumbrada a discutir y polemizar sobre todos los asuntos que se presenten.

Siendo este el espíritu y la

norma que sigue la prensa colombiana y el pueblo en general, celoso como el primero de su libertad de expresión, mal podríamos con nuestra actitud negarle a nadie que manifieste su opinión sobre nuestra Patria. Y menos, tratándose de un hombre de la talla intelectual del señor Soler, que si bien ha dicho que Bogotá no es la Atenas de América, también ha tenido muy halagüeñas frases para nuestra Patria. La opinión del señor Soler, la consideramos sobre todo sincera y no nos da temor alguno que la lance a los cuatro vientos.

El que después de visitarnos, nos censura o señala nuestros defectos, también es nuestro amigo y quizá más que aquellos que solo tienden al halago interesado.

Así pues, nos interesa que se desvanezca la idea de que nos ha causado mala impresión lo que el señor Soler ha publicado sobre Colombia, porque no había que esperar que si él opina sinceramente así, se expresara en forma diferente.

Les agradecería—terminó el señor Delvalle—que en nombre del señor Ministro hicieran en su periódico estas aclaraciones.

Gustosos cumplimos este encargo de los dignos Representantes de Colombia, que una vez más ponen de manifiesto su amplio espíritu de tolerancia y la tradicional cultura de los hombres públicos de aquel país hermano.

LAVADORAS "MAYTAG"
Ideal para familias: 50 Lbs
por hora. Véala en el
"CICLO CLUB"

El Problema Fiscal de Aviación

La aviación que empieza a desarrollarse en Costa Rica, apare-

DONA MARTA DE URIBE

Ha sido sometida a delicada operación, en su casa de habitación, motivo por el cual guarda cama, la estimable dama doña Marta Pagés de Uribe, esposa de nuestro amigo don Luis Uribe Dichosamente, su estado es bastante satisfactorio. Deseamos que su convalecencia sea efectiva.

ja un problema fiscal: el control de la entrada de pasajeros y mercancías que están sujetas a tributo arancelario. Un pasajero, por ejemplo, puede descender en Chomes o en cualquier otra parte de nuestro territorio e introducir sin trámites fiscales objetos o valores gravados. Esto tiene que ser objeto de una especial reglamentación que departamento respectivo debe estudiar consultando la legislación de los países más avanzados en la materia.

Pensión de honor a doña Adelita Montúfar v. de Fernández

El Gobierno de Guatemala se nos informa, ha dispuesto otorgar una pensión de honor a Doña Adelita Montúfar v. de Fernández, hija de aquel gran paladín

de la libertad que fue el doctor don Lorenzo Montúfar.

Por tan señalada distinción felicitamos a la muy apreciable matrona.

Conferencia del Prof. García Monge

El Profesor don Joaquín García Monge desarrolló hoy una conferencia acerca de la personalidad artística e histórica de Ma-

nuel María Gutiérrez, el autor de la Música de nuestro himno cuyo centenario se celebra el primero de setiembre.

Imprenta Borrás Hermanos

El viaje Arzobispal



Ilmo. don Rafael Otón, Arzobispo de Costa Rica

En el carro de la Presidencia, que a su disposición puso la Secretaría de Relaciones Exteriores, agregado al ordinario del Atlántico, salió de esta capital esta mañana el Ilustrísimo señor Arzobispo Diocesano, acompañado en calidad de Secretario, por el Presbítero don Santiago Zúñiga, Cura de Tres Ríos.

Va el Jefe de la Iglesia Católica ante el Santo Padre, a efectuar su visita ad Limitum, y lle-

va así mismo el proyecto de pedir diferentes autorizaciones regionales para emprender a su regreso una activa campaña de fe, contando con las unánimes simpatías del Clero que no omitirá esfuerzo alguno en la labor que a su regreso ha de efectuar el Ilustrísimo Señor Primer Arzobispo de Costa Rica.

Le despedimos muy atentamente y le deseamos mucho éxito en sus gestiones ante Su Santidad.

El martes próximo será la primera conferencia del escritor Bartolomé Soler

Para el martes próximo, en el Teatro América, está señalada la primera conferencia del famoso escritor Bartolomé Soler, autor de "Marcos Villari", la novela calificada como una obra maestra de la literatura contemporánea.

La conferencia tendrá como tema "La Mujer a través de la Copla Castellana" y seguramente atraerá numeroso público, especialmente femenino, pues a la mujer está puede decirse que de-

dicada esta conferencia. Hay verdadera expectación por escuchar la palabra del señor Soler, quien según los juicios de la prensa extranjera es uno de los más amenos e interesantes conferencistas de habla hispana.

Durante su estancia en Estados Unidos, el señor Soler dictó sesenta conferencias en las principales Universidades y asociaciones culturales, siendo muy comentadas sus exposiciones, por los críticos y la prensa en general.

El señor Octavio Saborío no ha estado encausado como expendedor de drogas

En una nota publicada en este diario, se decía que entre las causas que se habían enviado al señor Juez para su tramitación, se encontraba una contra el señor Octavio Saborío.

Hoy nos visitó este caballero, y nos afirmó que él no ha estado encausado como expendedor de

drogas, sino que por declaraciones de una persona que lo acusó como expendedor, se le siguieron investigaciones indiciosas, que resultaron favorables para él puesto que no se demostró su culpabilidad.

Gustosos hacemos esta declaración.

La Tienda Mil Colores

Trajo especialmente de Londres un **Magnifico CORTADOR INGLES** titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, asi como los atestados de otros premios recibidos en electivo.

Gran surtido de Casimires Ingleses

Enrique Yankelewitz

Fuente a La Alhambra



Escuela y Palacio Municipal de Atenas

Nuestro Corresponsal en Atenas nos comunica que las obras de la Escuela y Palacio Municipal en aquella localidad están al terminarse lo que es una gran satisfacción para los vecinos.

Posiblemente, la inauguración de esos edificios sea celebrada con una fiesta organizada por la Municipalidad a la cual se invitará al señor Presidente de la República, bajo cuya administración fue aprobada la construcción de esas obras.

Los trabajos de la cañería

También nos comunica el mismo Corresponsal, que los trabajos de la carretera van muy len-

tamente y que al parecer las obras no se hacen en forma satisfactoria.

No hay máquinas especiales, se trabaja muy despacio y hay una enorme cantidad de obreros que cuestan grandes erogaciones al Estado. Los transportes se hacen con carretilla, no hay una sola pala de vapor y cada relleno o excavación que hay que hacer, cuesta muchos días y numerosos jornales.

Casi todas las personas que han visto las obras, han manifestado su disconformidad por la forma rudimentaria como se trabaja, a pesar de tratarse de una compañía extranjera la que lleva el control de los trabajos.

Maypole

EL TE DE GUSTO EXQUISITO

De venta en:

LA FLOR DE COSTA RICA, LA INDIA,
LA MAGNOLIA, LA GRAN VIA.

Planta Purificadora de Leche

Habiendo pasado la Planta Purificadora de Leche a propiedad exclusiva de la Sociedad de Productores de Leche de Cartago y deseando ésta que el público capitalino se beneficie aprovechando en su consumo la inmejorable calidad de su producto, ha dispuesto

rebajar el precio a cuarenta céntimos en la Planta y a cuarenta y cinco en las Agencias

para ponerla al alcance de todos.

Al ofrecer un producto puro y pasteurizado, de una riqueza de grasa que fluctúa entre cuatro y cuatro y medio grados, en un envase mayor en capacidad que el usado por los lecheros corrientemente y preparado bajo la dirección técnica del Ingeniero Agrónomo don Rafael Chavarría Flores, tiene la Sociedad plena seguridad de que el público sabrá apreciar todas estas ventajas que redundarán en provecho de su salud y economía, favoreciéndola con sus pedidos que serán siempre atendidos por don Miguel Angel Robles, quien continuará en la administración y gerencia.

Teléfono 2987

La Sociedad Cultural de la Mujer

Ha sabido que el Cura de San Isidro de Coronado está haciendo una activa propaganda en el púlpito sobre limpieza, estimulando a todos los feligreses para que se bañen, se limpien los dientes y asean sus casas.

Noble labor que debería ser imitada por todo el sacerdocio, contribuyendo así de una manera efectiva a la higienización y cultura nacionales!

Lo felicitamos de todo cora-

zón. Nuestra idea de hacer "Una Semana de Limpieza" nos vino de la costumbre establecida en los Estados Unidos de hacerlo así todos los años a fin de estimular la iniciativa particular, especialmente la del niño, que se siente orgulloso de poder sacar bastantes desechos de su casa, pues siendo allí la limpieza tan esmerada eso indica una gran labor de parte de ellos.



PIORROL

UTIL en encías inflamadas, dolorosas amoratadas; enfermedad llamada

PIORREA

Preparado por la "FARMACIA ESPAÑA" del Lic. don Lucas Morúa A., Farmacéutico Cartago

La apertura de calles en los lotes Canet es una necesidad

Alrededor de la apertura de calles en los lotes Canet, se han venido haciendo variados comentarios y en alguna publicación se ha llegado a asegurar que se trata de un negocio de particulares más que de una necesidad de urbanización.

Hoy mismo conversamos con personas enteradas del asunto, y nos manifestaron que, desde luego, los propietarios de las fajas de terreno sobre las cuales está hecho el trazado de las calles que habrán de abrirse, quizá hagan un regular negocio al vender ese terreno pero eso no quiere decir que no exista la necesidad de que

esas calles se abra al tráfico de la ciudad. Dijéronnos además:

"En cuanto a la higienización, también es lógico que cuando se abran esas calles se habrá de proceder a la nivelación del terreno y desecar algunos charcos que se encuentran en esos lotes y que desde luego son un peligro para la salud pública, puesto que ahora están convertidos en un criadero de larvas y zancudos.

Si por el solo pensamiento de que los dueños de esos terrenos han de salir beneficiados por esa apertura de calles y por la higienización que se haga, se hubiera de dejar sin hacer esa importante mejora, sería una bien mezquina argumentación.

En uno de esos "reportajes", modelo de indiscreción, que son un escondite donde se atrinchera un personajillo diminuto y bilioso para desahogarse, se dice que todos los que opinan en favor de la apertura de calles en esos lotes es porque tienen intereses o porque hacen campaña pagada. Está creyendo que todos son como él, acostumbrados a intrigar y a ver maldad en todos los asuntos.

Cuando habla de campañas pagadas, posiblemente sea por la costumbre que él ha de tener en que alguien le pague sus reportajes, que se han venido convirtiendo en una mala defensa de intereses equivocados.

Dice que no le conviene a la ciudad ampliar su perímetro, sin detenerse a pensar que esos lotes están enclavados en el radio de la ciudad y que no se trata de ampliarlo sino de higienizar y abrir al tráfico; unos lotes que en la actualidad obligan a dar un gran rodeo a las personas y vehículos que han de trasladarse a determinados lugares del Pacífico.

Pareciera que al combatir esa apertura de calles se procediera sólo por la envidia de que algunas personas, que compraron esos terrenos hace tiempo, vean aumentado el precio de ellos y hagan un buen negocio con su venta. Ese negocio es lícito desde todo punto de vista y no hay nada en él que pueda ser tachado de irregular. El que compró un lote de terreno, al ver que se

N°3 Jabon PALMERA N°3

Siempre se vende empaquetado y las envolturas las cambiamos por PREMIOS

EL MEJOR PARA LAVAR ROPA

NOTICIAS DE ALAJUELA

Fiesta que fracasa

Han renunciado las señoritas postuladas como candidatas a reinas social y obrera, según parece por haber notado en los escrutinios respectivos, manejos oscuros.

El Comité de obreros viendo que ha fracasado la idea de elegir reina, dispuso anoche celebrar su baile el día 14 de Setiembre y hacer especial invitación a las señoras que habían recibido votos para la elección.

Nombre

Habíamos olvidado dar el nombre del señor don Nicolás Galva encargado de los trabajos que se están llevando a cabo en el Parque Central. Parece que este señor ofrece terminarlos en muy poco tiempo y con poco costo. Lo creemos así, pues últimamente en este trabajo de concreto, se ha estado haciendo por día, cuarenta y cinco y cuarenta y siete metros cuadrados.

El señor Galva es bastante activo y entendido en esta clase de obras. A propósito de esto mismo nos permitimos decir que, si todos los trabajos municipales fueran encomendados a una persona como él, otro gallo nos cantara. Pero sucede que el individuo que va a buscar trabajo en el municipio, ya de antemano se echa su cantada diciendo: "es que es una chi rotada trabajar ahí porque en los

trabajos municipales, ahí si se curte" siempre ha pasado esto y siendo una cosa tan triste como lo es, nos permitimos invitar a Octavio como Intendente, a que termine con esta mala idea tan arraigada en las personas que solicitan estos trabajos. No se crea que al hacer esta indicación es con el deseo de perjudicar al actual Intendente Municipal, no, lo hacemos únicamente por el bien de la localidad y para estirpar esta mala costumbre de las gentes que siempre se acomodan a vivir del municipio.

CORRESPONSAL



Resfriados

Primero, un cosquilleo en la garganta; después, malestar general; al final, un resfriado o algo más serio. Córtese el mal a los primeros síntomas tomando el

LAXATIVO

BROMO-QUININA

Busque esta firma en la caja

E. W. Brown

Discos "Columbia"

(Unicos sin ruido de aguja)

FONT & NIETO, Distribuidores

valoriza por la apertura de calles y porque la ciudad, al extenderse, ha encerrado aquel terreno dentro de su perímetro, no se va a creer obligado por eso va a regalarlo a nadie ni a darlo a mitad de precio.

Esos que proponen que los propietarios regalen las fajas por las cuales se han trazado las calles, no hablarían lo mismo si ellos fueran los propietarios. Aquí nadie regala nada y yo querría saber lo que habrá regalado el menudo e indiscretillo "repor-

ter de marras".

Así terminó nuestro informe, que desde luego, no está interesado en el asunto, pues se trata de un señor que tiene su casa por el Pacífico, pero bastante distante de los lotes en cuestión.

"Lo único que yo tengo que ver en este negocio, es que si se higienizan esos lotes, posiblemente no llegará hasta casa el zancudero que tenemos que sufrir en la actualidad", nos dijo por último.

FABRICA DE MOSAICOS "EL INGENIO"

Bellísimo surtido en nuevos dibujos

PIEDRA QUEBRADA = Todos los tamaños y en cualquier cantidad

FRANCISCO JIMENEZ ORTIZ

INGENIERO - CONTRATISTA CONSTRUCTOR

Teléfono en San José: 3033 - - Apartado 887 - - Teléfono en Cartago: 128

Problemas Guanacastecos

Santa Cruz necesita Cañería. — lones. Tres estudios y valorización de las obras. — Agua de superior calidad. La Conferencia del Doctor e Ingeniero Sanitario señor Magoon. — Entusiasmo del momento y después indiferencia general. Amén.

De que Santa Cruz necesita cañería, está enterado el mundo entero; tanto se ha escrito, tanto se ha hablado, tanto ha valido este estribillo de plataforma política, que de tanto usarla ya está lustrosa y resbaladiza, ya, puede asegurarse, ésta carnada no se la tragan ni los BOBOS, y menos los Meros que saben tanta letra menuda como cualquier tinterillo de la población; y esto, que hay algunos que se las traen. Pensar en cañerías políticas sería tanta bobería como aquella que señala DIEZ Mil Colones para ampliar el Hospital y se aumenta a Cuatrocientos colones la subvención mensual para el sostenimiento del mismo. Decreto recientemente publicado en La Gaceta con la firma del buenazo de don Cleto. Cosas veredes Sancho amigo! Aquí no hay hospital que ampliar, ni subvención, ni don Cleto que vetó el año anterior la donación pedida por el General Volio, por la suma de TREINTA MIL Cocos, ni Cristo que la fundó. Esas son vísperas con bombas y repique de campanas y nada más. Diputaditos con resbaladera en víspera de nuevas elecciones. Lo demás son tortas y pan pintado. Volvamos, pues, a nuestro tema, sabiendo que la Ciudad está que se ahoga de sed.

Hay tres estudios practicados que enumeraremos en el mismo orden en que lo hiciera el Doctor Magoon.

1o. — Aprovechamiento del pozo perforado por Mr. Hermann, aguas analizadas en Ancón, Zona del Canal. Resultado: Aguas de muy buena calidad. Manera de aprovecharla: Aeromotor pequeño con su tanque y una red de distribución para cinco llaves en distintos lugares de la ciudad. Costo de la obra ₡ 7,500.00. Para los casos que el aeromotor no funcione por falta de viento, se acoplará una pequeña bomba movida por un motor de Aceite crudo. Este plan no gustó mucho.

2o. — Aprovechamiento de las mismas ayuas elevadas a un tanque de gran capacidad por aeromotor y bomba auxiliar, conectada por un tubo de 4" a otro tanque de gran capacidad que situado por los alrededores de la Escuela de Niños, ha de surtir a doce llaves. Costo de la obra: ₡ 12,000.00.

3o. — Misma fuente y red de distribución en toda la ciudad con llaves en todas las casas. El agua se servirá medida. Costo de la obra Setenta y Cinco Mil Co-

Esta última la más cómoda, presenta el inconveniente de no reditar ni siquiera los intereses del capital invertido y costo de mantenimiento. A nuestro humilde criterio, la segunda fórmula es la más aceptable con esta diferencia o agregado que doy como simple sugerión. Todo vecino interesado en tener una paja de agua en su casa, puede tenerla siempre que se haga por su propia cuenta el gasto de instalación y valor del material. El agua desde luego le sería suministrada bajo medida a un precio que ha de fijar el Municipio como canon fijo.

De la conferencia del Doctor Magoon salimos gratamente impresionados y con ánimos bastantes para hacer de esta obra algo real y efectivo, a pesar de la frialdad con que el público recibió del sabio Ingeniero las explicaciones del caso. Como este pueblo es fácilmente impresionable, vimos alguno que otro vecino adelantando conceptos que demuestran el conocimiento que acerca de sus gentes, tienen. Se mostraban pesimistas, por no decir que fríos y dudosos del éxito de la obra.

Excitamos a los señores Municipales, ya que este es un aduo problema por resolver, tomen más interés en llevar a cabo tan importante obra, que se nombre una Junta pro-Cañería, que se nombre una comisión de prensa que labore en conjunto y que todos unidos, sin odios, sin resquemores, trabajemos en esta necesaria obra de progreso, que es fuente también de salud para todos los habitantes de la ciudad.

Laboremos en ese sentido y habremos hecho obra constructiva. Ayudemos al Gobierno con nuestros empeños y no dejemos al Estado toda la carga ya que es el vecindario el directamente beneficiado.

Hagamos algo. Despertemos nuestras dormidas energías y trabajemos. Adelante, pues.

Dónde está el Hospital?

Mucho ha llamado la atención del pueblo el reciente Decreto publicado en La Gaceta Oficial y que dice sobre poco más o menos lo siguiente:

Destinanse la suma de Diez Mil cocos para ampliar el Hospital y aumentase a cuatrocientos colones la subvención mensual para el sostenimiento del mismo. Agréguese al Presupuesto del año 1930. Lo firma muy serenamente el Calvito Cleto y su apuesto Ministro de Hacienda. La última firma no nos extraña que venga, el señor Arias no conoce a Santa Cruz, y quizá no recuerde que don Cleto el año anterior VETO una Ley que disponía de la suma de Treinta Mil Colones para la construc-

Discos "Columbia"

(Unicos sin ruido de aguja)

FONT & NIETO, Distribuidores

VISACIONES Y PASAPORTES

PASAPORTES

Manuel Montero Ching, chino, va para China.
Juan On Ching, chino, va para China.
Guillermo Pacheco O. y Sra, costarricense, va para Panamá.
José Boschini S. costarricense, va para Guatemala.

VISACIONES

Félix Schober, americano, va para

Nicaragua

Harry H. Mc Leod, americano, va para EE. UU.
M. James Bouton, americano, va para Panamá.
Augusto Ramírez, chileno, va para Guatemala.
Francisco Lejarza S. mejicano, va para Panamá.
Donald W. Rose, americano, va para Panamá.
Francisco B. Wilson, americano, va para EE. UU.

29 de Agosto de 1929

MUNICIPALIDAD DEL CANTON CENTRAL DE SAN JOSE

Aviso a los comerciantes e industriales

Debiendo proceder la Comisión Calificadora del Comercio su revisión y calificación anual, se previene al comercio e industriales que a fin de evitarles molestias tanto a éstos como a la Comisión, deberán tener en lugar visible de su establecimiento la patente correspondiente al último trimestre en curso (Decreto No. 31 de la Secretaría de Hacienda de 3 de Octubre de 1927 publicado en la Gaceta del 7 del mismo mes.)

POR LA COMISION

Roberto Quirós M.

Inspector Gral. de Patentes.

San José, 22 de Agosto de 1929.

ción del Hospital y de Diez Mil para la reparación del camino Ballena-Santa Cruz, (Ley General Volio). Es decir se vetó la construcción por cuanto la suma no era suficiente para construir un Hospital — según don Cleto — quien se imagina que necesitamos un Hospital como el de San José; pero al correr del tiempo, nuestro muy querido Presidente nos manda para que estiremos nuestro hospital la no despreciable suma de Diez Mil Colones y la de Cuatrocientos para su mantenimiento mensual. Qué memoria!!! Don José Ma. Viquez, viejo herediano, famoso por la retentiva que se gastaba decía que tenía un muy ventajoso rival: Cleto. Cleto sabe la vida y milagros de las Once Mil Virgenes, conoce el origen de las familias desde sus más remotas antigüedades hasta la época pero aquí echó con un año de por medio olvidó lo que él, de un pumazo hiciera, privando a la ciudad de Santa Cruz de los beneficios de un Hospitalito en miniatura, pero si bien atendido, con todo lo necesario para practicar hasta las más delicadas operaciones de Cirugía. Don Ricardo Jiménez, si mal no recuerdo había destinado la suma de Cua-

renta Mil, pero lo que a esta ciudad pasa con su hospital es... que habiendo intereses en contrario la hermosa idea, la benefactora idea no puede prosperar. Hace falta en el Congreso un VOTERO de la localidad para que defienda a capa y espada lo que legítimamente necesitamos, lo que ha sido anhelo de otros Gobiernos, el dotarnos de un hospital miniatura y modestamente confortable; que no sea una prebenda ni una mina y que preste los servicios para que fuera creado. Mientras vientos norteños soplen, no habrá hospital. Por eso llama la atención del pueblo el Decreto ineditado de don Cleto en vísperas de elecciones diputadiles. Eso se llama sencillamente darnos atolillo con el dedo. Veremos si nuestro don Juan Rafael Arias afloja la mosca en el próximo año. Quizá con esos Diez Mil podamos empezar. La cuestión es que te vean mis ojos Dorila que si los afloja, ya iremos bautizando al modesto hospital con el nombre Hospital Arias, que le vendría de perlas por hospitalario.

Corresponsal

Santa Cruz, Agosto 25 de 1929.

Notas Josefinas

En muy mal negocio parece que se ha metido el Diputado Urbina al atacar al Banco de Crédito Hipotecario, para proteger el resurgimiento de la usura, debatida con general beneplácito por esa Institución. Pareciera que le tocaran a él las generales de ley en ese negocio; pero según entendemos en esta campaña no es más que un instrumento de los nostálgicos vampiros del trabajo de los costarricenses. Mal hecho del Diputado Urbina eso de exhibirse de tan mala manera, porque siendo Representante de una Provincia donde la gorra usuraria es es colmillo de tigre, según refieren, es evidente que al ir contra el Crédito Hipotecario, labora contra los intereses de sus mismos representados.

El mote de Diputado Oficial que le propina el señor Fernando Valverde en "La Tribuna" del 23 del corriente, no es nada recomendable a los ojos de una Provincia, que como "El Guanacaste", se ha señalado siempre por su espíritu de independencia y su altivez. El servilismo que veladamente le atribuye el citado Diario, en otra ocasión al expresar, que las simpatías oficiales a favor de una candidatura política, en aquella Provincia lejana, "quiete decir mucho si no todo", es un agravio gratuito que se le irroga a trueque de complacer al mismo Diputado, pretendiendo beneficiarlo con ese ultraje; y ha producido justa y general indignación en todos los círculos políticos y sociales de la antigua Moravia.

Por lo que se ve, la ambición de Urbina por conseguir su reelección en la curul guanacasteca, vence todos los reparos y escrúpulos imaginables, desde el lacayismo palaciego, hasta el humillante favor de una imposición oficial. ¡¡Ece homo!!

Llama la atención que en "La Tribuna", que pretende llevar el guión del periodismo nacional, se lean disparates como éste:

"Fueron resellados dos vetos del Gobernador; porque son los acuerdos de las municipalidades o de las Comisiones, vetados por el Gobernador, los que se resellan cuando se desatina, precisamente el veto, y no éste. Si el autor de esta desaguisado, dada y quiere convencerse de que tomó el rábano por las hojas, lea los artículos 13 y 14 de la "Ley de Organización Municipal", que le pondrán de manifiesto la necesidad que hay de estar enterado—siquiera algo— del asunto sobre que se escribe para el público, que merece más consideración, no dándole gato por liebre.

Mariscal

AZUCAR

del INGENIO VICTORIA es el MEJOR DEL PAIS

Pídalo siempre que haga sus compras.

LOTERIA DEL ASILO CHAPUI Próximo Sorteo

Emisión de 4,000 billetes a razón de ₡ 20.00 cada uno divididos en vigésimos, a ₡ 1.00 el vigésimo. Valor en premios: 50,400.00 colones

1 premio ₡ 20,000	₡ 20,000.00
1 premio 4,000	4,000.00
1 premio 1,000	1,000.00
3 premios 500	1,500.00
31 premios 200	6,200.00

10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores), de ₡ 200.00 cada una 2,000.00

10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores), de ₡ 100.00 cada una 1,000.00

39 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio, de ₡ 100 cada una 3,900.00

360 terminaciones a la última cifra del primer premio, de ₡ 30.00 cada una 10,800.00

PARA

CARGA Y ARREGLO DE BATERIAS, REPARACION DE AUTOS Y CAMIONES, EN EL MOTOR O LA CARROCERIA

Dirijase al

Taller Eléctrico de Mc LEAN

SE ALQUILAN BATERIAS MIENTRAS SE CARGA LA SUYA

Contiguo a "La Nueva Prensa" - TELEFONO 4160

225 varas al Sur del Banco de Costa Rica

NECESITA USTED UN EMPLEO?

La Fábrica de Cacao y Café Molido Q. H. necesita buenos agentes para esta ciudad.—50 varas al Este de la Panadería «La Samaritana».

Teatro Variedades

TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

HOY VIERNES 30 DE AGOSTO HOY
A las 7 p. m.—Muy divertidas

COMICAS PATHE
Entrada 50 céntimos

A las 8.30 p. m.—La sublime película de arte

La Antecámara del Matrimonio

Un episodio de la vida de Napoleón
Entrada 50 céntimos

DOMINGO:

Suntuosa Noche de Gala!

**S. O. S. Llamada de Auxilio
o El Naufragio de un Corazón**

MARAVILLOSA PRESENTACION
ESCENICA



"EL CALLEJON DE HOGAN"
PELICULA QUE ESTRENA
HOY EL RAVENTOS A LAS
7 y a las 8.30 pm
CON LAS "IRIS LAURA MI-
RANDA Y PACO ANDREU"
Tres colosales funciones anuncia-
hoy el RAVENTOS.

A las 3 pm se proyectan las pri-
meras seis partes de la colosal pe-
lícula de gran éxito que se titula
BEN HUR, obra de éxito clamoro-
so.

A las 7 y a las 8.30 pm se
estrena la película titulada EL CA-
LLEJON DE HOGAN, creación
del valeroso artista MONTE BLUE
Y PASTY RUTH MILLER.

A las 8.30 pm además el progra-
ma ofrece las atracciones de las ar-
tistas HERMANAS IRIS, LAU-
RA MIRANDA Y PACO AN-
DREU.

GRAN TEATRO Raventos

Viernes 30 de Agosto
GRANDIOSA MATINEE
A LAS 3 P. M.

Primeras seis partes de la portentosa obra

BEN-HUR

y DOS EXTRAS VITAPHONE.

R. SPIKES & HIS FOLLIES — CRUSE BROS.

Entrada 10 céntimos

A LAS 7 Y A LAS 8.30 P. M.

SENSACIONAL Y ESTUPENDO ESTRENO!

La estupenda película "Werther"

EL CALLEJON DE HOGAN

por el intrépido MONTE BLUE

y la encantadora PASTY RUTH MILLER

A las 8.30 p. m. Sigue el triunfo clamoroso de encantadores

HERMANAS IRIS

La admirable cancionista mexicana LAURA MIRANDA

y ocurrencias cómicas por PACO ANDREU

EXTRAS VITAPHONE.

Hawaiian Nights — A Craven y Tanhausser

por la ORQUESTA SINFONICA DE NUEVA YORK

DESLUMBRANTE MAGIS-TRAL EL ESTRENO DEL DO-
MINGO

S. O. S. o EL NAUFRAGIO DE UN CORAZON



Sigue en su era de triunfos la em-
presa de espectáculos públicos Mario
Urbini. Inaugurado la temporada
cinematográfica de oro del corrien-
te año los estrenos que se siguen
presentando el público son magis-
trales. En pocos días se han estrena-
do dos superproducciones y para el
domingo uno sino igual, superior.

Se titula: S. O. S. o EL Naufrago
de un Corazón interpretada por
una selección de artistas de la Co-
media Francesa destacando en pri-
mera línea el gran André Nex.

La demanda de localidades ha ve-
nido siendo extraordinaria y por eso
se ha iniciado ya la reserva en aque-
llos teatros.

Cámara de Comercio de Costa Rica

No. 36.—Sesión ordinaria ce-
lebrada a las 20 horas del 28 de
Agosto de 1929.

Asistieron los señores Lorente,
Vice presidente quien presidió,
Cañas, (José M.) Fernández Pro
secretario, Jiménez, Sequeira y
Zamora. Asistió también el socio
señor H. Kruse. Se excusó el se-
ñor Sasso, por inventario.

Artículo 1.—Se leyó, aprobó
y firmó el acta de la sesión ante-
rior.

Artículo 2.—Se leyó la corres-
pondencia recibiendo especial at-
ención la siguiente:

1.—Del señor Presidente de la
Asociación Nacional de Produc-
tores de Café en que anuncia la
definitiva iniciación de los traba-
jos de aquella Asociación. Se acor-
dó: dar las gracias por la atenta
comunicación y felicitar a la Jun-
ta Directiva.

2.—De la Sociedad de Comer-
ciantes del Mercado en que par-
ticipan su reconocimiento por la
cooperación que siempre les ha

prestado esta Cámara y aseguran
su adhesión a ella siempre que lo
requiere en sus labores. Se acor-
dó darle las gracias.

Artículo 3.—Se acordó: hacer
una compilación de las leyes q'
tengan relación con el comercio
desde el año de 1910 a la fecha,
y con ese fin se autorizó a la Se-
cretaría para obtener las Colec-
ciones de Leyes necesarias.

Artículo 4.—Se acordó: insis-
tir nuevamente con el Supremo
Gobierno para que ensanche los
almacenes de la Aduana Princi-
pal por ser ya completamente in-
adecuados e insuficientes para la
atidud de mercaderías que a ellos
llega, máxime cuando el impues-
to de 2% que se estableció hace
años para el sostenimiento de a-
quella aduana deja un amplio sob-
rante que permite esa amplia-
ción.

A las 22 horas se levantó la se-
sión.



Cleveland vs. Los Lobos el domín-
go a la 1 p. m. en el Barrio
México.

Estos Clubs han solicitado de
la Liga los útiles del diamante
para efectuar un juego en la Pla-
za del Barrio México.

Una novena de Panamá visita-
rá Limón y la Liga hará gestio-
nes con la Liga Atlántica para
traer esa novena a San José pa-

ra jugar contra la crema de nues-
tros jugadores.

El Ingeniero Municipal, don
Atanasio Gutiérrez, informó fa-
vorablemente a la Comisión
Vial respecto a la solicitud de la
Liga para hacer algunas mejoras
al Campo Azteca y el asunto es-
tá ahora en manos del Abogado
de la Municipalidad, don Tomás
Gamboa.

De la región de Pejivalle, en Turrialba, Voz de alarma contra el empirismo.

Persona que merece entero crédito
nos escribe una larga carta denun-
ciándonos las irregularidades que se
están cometiendo en El Pejivalle por
los empiricos y empiricas en los ejer-
cicios de la medicina y la obstetricia.

Nos ruega llamar la atención a
la Facultad de Medicina, que tan
celosa se ha mostrado siempre de
sus cometidos. En aquel lugar no
existe médico ni obstetricia profesio-
nal que atienda a los pacientes, que-
nes quizá por desidia o por ignoran-
cia, no acuden al Hospital Allen de
Turrialba, en donde el Dr. Umaña
sabría atenderlos.

El reciente acuerdo del Ejecutivo,

elevando a la categoría de Principal
la Agencia de Policía, que allí exis-
te, era una de las necesidades más a-
premiantes, ya que los días de pago
los efectos del licor no faltan los ec-
cándalos con sus consecuencias de
heridos y muertos. Pero el punto
principal que se nos delata, es el del
empirismo de dos curanderos que al-
lí han sentado sus actividades. No
hay semana en que no se tenga que
lamentar algún caso de defunción
por efectos del empirismo. En la
Alcaldía de Juan Viñas se tramitan
varias causas por verdaderas barba-
ridades practicadas por estos empi-
ricos, entre las cuales hay una de un

La Exposición Iluminada

"La noche, como una inmensa pan-
talla, se interpuso al fin, después de
un día tórrido, entre el cielo y la
tierra. Las plantas abrieron sus hojas,
alargaron sus ramas y empezaron a
respirar, y las flores se despepararon
coquetueles con la alegría de un ines-
perado revivir.

El sol había sido aquel día una lla-
ma, mejor que una luz; las lenguas
ardientes de sus rayos habían abra-
sado las azoteas, lamiendo las fachadas
y penetrado insaciables hasta el seno
recóndito de sus calles angostas; pe-
ro las primeras sombras, después de
sellar los labios dorados del horizonte,
para cerrar el paso a su aliento de
lumbre, acariciaban ya el espacio, con
el suave contacto de sus perfumadas
creaban rebeldes en su seno la incan-
pezó a sentirlos, al placer de un lar-
go bostezo, sacudió su lánguida mo-
dorra, agitó sus miembros adormi-
didos y salió de su letargo inerte. La
magnífica Exposición Iberoamericana
abanicaba ya la atmósfera con los
inmenos paipais de sus palmeras; de-
cía estrofas poéticas con la lengua
susurradora de sus fuentes; sustituía
el áscua resplandiente del sol con
las de millones de luminarias que,
creando la soberanía de la noche,
creaban rebeldes en su seno la incan-
descendencia de un día artificial.

Fantástico resulta en verdad, a par-
tir del crepúsculo, el maravilloso es-
pectáculo. A lo lejos, la Giralda, en-
vuelta en una transparencia lúcida,
como un albor, dibuja sobre el negro
lienzo del espacio su silueta gracio-
sa y gentil; más cerca se elevan tam-
bién con esbelta gallardía, hasta cla-
varse en el cielo, como saetas fosfo-
rescentes, las torrecillas aureoladas
del palacio que sirve de cintura a la
Plaza de España, trazando una línea
de fuego en torno de ella. En su cen-
tro, entre estanques evocadores de
las civilizaciones orientales, frágiles
barandillas de azulejos y delicados
puñecillos de porcelana, la fuente
monumental lanza a cabalgar unos
instantes sobre la atmósfera, desde
las pródigas bocas de sus cien manan-
tales, chorros irisados, cuyos cambian-
tes encierran todas las gamas de co-
lores; destacándose sobre el fondo obs-
curo parecen una gigantesca medusa
que se agita en incanteante movilidad;
que nada, que fluctúa en su propio e-
lemento, dotada de un fulgor miste-
rioso; que estira y retrae sus innume-
rables tentáculos, ahora plateados,
verdes más tarde, después rojizos.
Mas allá los tres palacios de la Pla-
za de América, como hitos de épocas
históricas o emisarios de estilos arqu-
tectónicos; el árabe a la izquierda, de-
lineando sus ondulantes perfiles, con
refulgentes líneas, diseñando el tra-
zo sobrio, severo y elegante de sus
delicadas líneas, como valiéndose pa-
ra hacerlo de un lápiz de mágica incan-
descendencia; a la derecha, el pala-

cio renacentista, radiante, relampa-
gueante, refulgente, como una cons-
relación de luceros o como una inmen-
sa joya afiligranada de rica y des-
lumbradora pedrería; después, por to-
dos lados, los túneles de estrellas y
los múltiples motivos ornamentales,
que repiten, de trecho en trecho,
sus cabalillos policromos.

Pero adentrándose en los paseos
del Parque de María Luisa, entre ar-
boles perezosos, cuyos troncos se de-
jan voluptuosamente abrazar por los
rosales trepadores, la imaginación cree
hallarse en los jardines de un cuento
de hadas. Aquellas glorietas sumidas
en una dulce sempenumbra, de cuyo
seno parecen adelantarse los primoro-
sos bancos de azul lejos, buscando las
aguas de azogue de los estanques, pa-
ra retratar en ellas sus delicadísimos
dibujos aquellas superficies cristalini-
nas, translúcidas, iluminadas desde
el fondo por proyectores escondidos
entre las plantas acuáticas; aquellas
fuentecillas cuyos gotas aladas vuel-
ven trazando líneas de diamantes en
el encierro de la noche; los naranjos,
conjados de imaginarios frutos, red-
ondos, rojos y encendidos; las copas
de los árboles, bronceadas, ensangren-
tadas o esmaltadas por los destellos
de reflectores invisibles; las matas y
los arbustos, igneos como llamaradas
o rielantes como hojas de metal, se-
mejando aquí la voracidad de una ho-
guera y ofreciendo allí el brillo de
bruñidas láminas de plata, y árboles
plantas, matas y arbustos, envueltos
en una densa claridad violácea, hasta
parecer un feraz rincón del más en-
trelazado bosque submarino; la Glo-
rieta de Bécquer, envuelta en un aire
quieto, teñido de morado, sobre el
que surgen vigorosas las marmóreas
figuras, como altos relieves o como
blancas apariciones; ciertas lucecillas
que titilan sobre las cabezas entre
el ramaje, como anillos luminicos de
prodigiosos insectos; otras que apa-
recen en una y otra parte sobre la
hierba, como una danza de fuegos
fatuos. Todo ello aleja de aquel
encantado retiro, mientras se le con-
templa, la vorágine de las pasiones,
la tempestad de la ambición, la mag-
nificencia de las obras humanas, la
grandiosidad de las civilizaciones ma-
rietas, el laberinto de la vida.

Al enmudecer la industria, se es-
piritualiza la materia, se apaga el rui-
do del vivir. Todo duerme durante
la noche dentro del Parque, en los bra-
zos del arte, el sueño de la poesía.
El cuerpo se aquieta, el alma vibra
como las ramas que, a veces, parecen
estremecerse de placer. Se anda y los
pasos no se oyen; se habla y se diría
que la voz se embota en el aire; hasta
la atmósfera parece dormir inmóvil.
Aquel lugar de ensueño es ciertamen-
te un nuevo Helicón creado por Sevi-
lla para morada de las musas.

individuo a quien le recetaron unas
pastillas, que le ocasionaron la muer-
te dos horas después; otra de un jo-
ven a quien se le puso una inyección
de quinina que le hace estar en ag-
nia, a una mujer de parto la empi-
rica le dio tan mal tratamiento que
falleció y al efectuarle la autopsia se
le encontraron todos los organos ge-
nitales en completa putrefacción. Ha-
ce poco más de cuatro meses que una
empirica practicó en una paciente la
dificilísima operación cesárea, y su
mano profundizó la herida hasta el
ombligo extrayendo el niño terrible-
mente mutilado está por demás de-
cir que madre y niño murieron. Avi-
sado el Alcalde de Juan Viñas, se
apersonó como era de su deber en el
aguato.

La denuncia que se nos hace es
gravísima, y al hacerla pública, la
trasladamos al Ministerio de Salu-

TEATRO MODERNO

VIERNES 30 DE AGOSTO
A las 7 p. m.

La sensacional película
LA BRUJA
por LON CHANEY

A las 8.30 p. m.—Gran éxito
La magistral película dramá-
tica de gran éxito

EL PASADO
por la eminente actriz
GINA DE GOLCONDA

bridad esperando que el Dr. Núñez,
sabría poner atención a ella y tam-
bién a la Facultad de Medicina de
la República, para que haga efectiva
la ley sobre el empirismo.